
В пятницу, 24 ноября, Киров с рабочим визитом посетил очередной 
высокий гость – вице-премьер страны, глава Минпромторга Денис 
Мантуров. Побывал на заводах, обсудил вопрос подготовки кадров для 
экономики и рассказал о выделенных в федеральном бюджете средствах 
на льготное жилье для работников «оборонки» региона.
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Еженедельная деловая газета «Бизнес новости в Кирове». 
Рекламно-информационное издание. 16+

верт – это не обязательно человек, бязательно человек, Инт«Интрове
сидит в своемм кабинете и не которыкоторый с

бщаться. Простто ему нужно чуть умеет оуме об
ше эмоционально влложиться, чтобы большбо ше э

выйти на публику. А поссле выступления 
потратить больше вреемени на восста-
новление. При этом у ттаких людей есть 
свои сильные стороны. ООни, как правило,
более системные и волеевые, умеют пре-
одолевать себя. И по мооему опыту, сре-
ди топ-руководителей
очень много интровер-
тов».

Светлана Удельная, 
наставник по технике речи, переговорамм
и публичным выступлениям.

2

9

Чиновники намерены развивать АТП
Вариант банкротства АО «Автотранспортное пред-
приятие» власти города не рассматривают, как и 
риск потери нового транспорта, на закупку которого 
в бюджет заложили 43,8 млн рублей. 11

Бизнес вступился за Олесю Редькину
И не только бизнес, но и депутаты ОЗС, гордумы, 
представители общественности и даже церкви. 
Некоторые ее коллеги увидели политическую подо-
плеку, а сам арест назвали показательным.

liftservice-kirov.ru

 liftservis43@mail.ru

 +7 (8332)  64-63-53, 47-35-89

 610002, г. Киров, 

    yл. Вoлoдapcкoгo, 120 (цоколь)

Более 25 лет на рынке

Поставка, монтаж, 
ремонт и обслуживание 

лифтов любой этажности 
и грузоподъемности.

Совеременные технологии, 
квалифицированные 

специалисты, надежные 
материалы

ЛИФТСЕРВИС
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В пятницу, 24 ноября, Ки-
ровскую область с рабочим 
визитом посетил очеред-
ной высокий гость – вице-
премьер страны, глава Мин-
промторга Денис Мантуров. 
Совместно с губернатором 
Александром Соколовым 
посетили заводы и обсуди-
ли вопрос подготовки  
кадров для экономики.

Положительная динамика, ко-
торую демонстрирует промыш-
ленность региона, обуславливает 
потребность в расширении, модер-
низации и создании новых произ-
водств. Это, в свою очередь, требует 
значительных капиталовложений. 
Область реализует инвестицион-
ные проекты, повышая тем самым 
уровень экономического развития.

– Кировская область и предпри-
ятия региона активно пользуются 
инструментами господдержки. Так, 
на региональном уровне предостав-
ляются налоговые льготы, а на фе-
деральном – льготные займы Фонда 
развития промышленности. ФРП 
профинансировал уже 21 проект ре-

гиона на общую сумму более 3 млрд 
рублей. Наибольшее число проектов 
в регионе профинансировано ФРП в 
медико-фармацевтической, лесной 
и химической отраслях, – сказал 
Денис Мантуров.

Что касается развития промыш-
ленной инфраструктуры, на сегод-
няшний день в регионе действует 1 
и создается еще 1 индустриальный 
парк.

Кировские предприятия «ВМП 
«АВИТЕК»» и завод «Сельмаш», ко-
торые посетил вице-премьер стра-
ны, продолжают активно развивать-
ся и наращивать объемы выпуска 
продукции, модернизируют произ-
водственные мощности и улучшают 
условия труда для сотрудников. 

Меры по обеспечению кадрами 
предприятий ОПК региона обсуди-
ли отдельно. Помимо дальнейшего 
повышения зарплат как ключевого 
фактора привлечения специалистов 
их необходимо обеспечить жильем. 

– Правительство по поручению 
президента проработало вопрос 
предоставления льготного наемно-
го жилья работникам организаций 
ОПК, в том числе, мы учли потреб-

ности и предприятий ОПК Киров-
ской области. Для реализации дан-
ной меры в проекте федерального 
бюджета на 2024 год уже заложен 
необходимый объем средств в об-
щей сложности 1,5 млрд рублей, 

– сообщил Денис Мантуров.
– Совместно с руководством 

«АВИТЕКА» мы уже ведем подбор 
земельных участков для строи-
тельства арендного жилья. Это 
позволит активнее привлекать 

сотрудников из других регионов 
и поддержать опытных работни-
ков. Потребность в кадрах на пред-
приятиях ОПК Кировской области 
сейчас составляет около 2 тысяч 
человек, – сказал Александр Со-
колов.

Он напомнил, что на региональ-
ном уровне «принят ряд оператив-
ных решений».

– Например, обеспечили тру-
доустройство студентов старших 
курсов на производства и ввели 
краткосрочные курсы по подготов-
ке специалистов. Но важны систем-
ные решения: в этом году мы вдвое 
увеличили набор на специально-
сти группы «Машиностроение» в 
колледжи и техникумы, развиваем 
учреждения СПО в рамках феде-
рального проекта «Профессиона-
литет» по машиностроительному 
направлению, готовим заявки на 
создание в Кирове передовой ин-
женерной школы и кампуса ми-
рового уровня по направлению 
«Станкостроение». Здесь важна 
именно комплексная работа, – 
подчеркнул глава региона.

ПРОМЫШЛЕННОС ТЬ

Визит Мантурова

В настоящее время строительная 
отрасль является одной из при-
оритетных и стремительно раз-
вивающихся. И конференция за-
стройщиков – это важное событие, 
собравшее представителей строи-
тельных компаний, банков, риэл-
торов, брокеров, чтобы обсудить 
тенденции развития строительной 
отрасли. Инициатором мероприя-
тия выступил Комитет по пред-
принимательству в сфере строи-
тельства ТПП РФ и «Единый Ресурс 
Застройщиков». 

Ранее такие конференции состоялись в 
Новосибирске, в Перми и Воронеже.

Встречу приветственным словом открыл 
президент Вятской ТПП Андрей Усенко, за-
нимающий пост заместителя председателя 
Комиссии по ЖКХ, строительству и дорогам 
Общественной палаты Российской Федерации.

Важным и торжественным блоком ме-
роприятия стала церемония награжде-
ние застройщиков региона, победивших 
в премии «ТОП ЖК-2023». Победителем в 
номинации «Лучший жилой комплекс-ново-
стройка» стала группа компаний «Железно» 
с ЖК «Булычев». Проект дома бутик-класса 
«Булычев», напомним, был одним из номи-

нантов Премии «Бизнес-событие» июля от 
Вятской ТПП.

Второе и третье места в этой номинации 
принадлежат Кировскому ССК и Кировспец-
монтаж. В номинации «Лучший жилой ком-
плекс-новостройка в Кировской области, до-
ступное жилье» пьедестал заняли Стройсоюз 
и ГК ТРАНС-ХОЛДИНГ.

Лидерами по вводу жилья в 2022 году 
стали Кировспецмонтаж, Кировский ССК 
и Спецзастройщик Салютстрой. Поздравляем 
победителей с заслуженными наградами!

В рамках конференции кировские пред-
приятия сферы многоквартирного строитель-
ства обсудили актуальные вопросы отрасли, 
инновационных технологий в строительстве, 
повышения энергоэффективности зданий, 
развития инфраструктуры и благоустрой-
ства территорий. Среди присутствующих на 
мероприятии – и. о. начальника управления 
градостроительства и архитектуры админи-

страции Кирова Елена Донскова, председа-
тель правления Ассоциации «Союз строите-
лей Кировской области» Владимир Смирнов 
и генеральный директор Ассоциации СРО 
«ОСКО» Владимир Гребенкин. Модератором 
встречи выступил генеральный директор 
Института развития строительной отрасли 
и руководитель портала «Единый Ресурс За-
стройщиков» Кирилл Холопик. Он расска-
зал присутствующим об основных трендах 
в девелоперском продукте. Большой интерес 
слушателей вызвала тема использования 
современных технологий «умный дом» в 
строительстве. Мероприятие получило вы-
сокую оценку представителей строительных 
компаний, администрации города в лице 
Елены Донсковой.

После конференции участники встречи от-
правились на экскурсию и на серию полезных 
обучающих мероприятий от «Железно»! 

СОБЫТИЕ

В Вятской ТПП состоялась 59-я конференция 
застройщиков «Многоквартирное строительство: 
новые возможности и перспективы»

Дополнительный рейс в Москву
С 15 декабря «Победилово» сов-
местно с авиакомпанией «По-
беда» увеличивает количество 
рейсов по маршруту Москва-Ки-
ров-Москва. С этого времени из 
кировского аэропорта в столицу 
России можно будет улететь и в 
пятницу утром.

– Этот рейс был только в летнем 
расписании. Но в связи с растущим 
пассажиропотоком министерство 
транспорта, авиакомпания «Побе-
да» и Победилово договорились о 
включении дополнительного рейса 

в зимнее расписание кировского 
аэропорта. Таким образом, в Мо-
скву будут выполняться ежедневно 
вечерние рейсы и 3 раза в неде-
лю утренние, – прокомментиро-
вал глава министерства Алексей 
Петряков.  

Также планируется добавить 
утренние вылеты и в период но-
вогодних праздников. Билеты по-
явятся на 2, 6 и 8 января. 

Сейчас в маршрутной сети аэро-
порта Победилово 5 направлений: 
Москва, Санкт-Петербург, Сочи, 
Нарьян-Мар и Казань.

ДОГОВОРЕННОС ТИ

«Бизнес-событие»: 
итоги октября
Эксперты и жители Кировской 
области определили победите-
лей премии  «Бизнес-событие», 
которую ежемесячно проводит 
Вятская ТПП.

В экспертном голосовании боль-
шинство голосов отдали модер-
низации производства современ-
ным оборудованием на фабрике 
«Весна».

В народном голосовании, кото-
рое проходит при поддержке и 
на ресурсах «Бизнес новостей», в 

тройку лидеров по числу голосов 
попали три события прошедшего 
месяца: компания «IRVIDA» вошла 
в ТОП-20 селлеров OZON, «Дом здо-
рового зрения» открыл в Москве 
офтальмологическую клинику 
«Мама, я вижу» и запуск проекта 
для детей «Уроки вятской кухни».

От всей души поздравляем по-
бедителей, желаем ярких бизнес-
событий. Напоминаем, что все но-
минанты пройдут в финал премии 
и примут участие в итоговом го-
лосовании.

РЕЗУЛЬТАТЫ



В Кировской об-
ласти осужденных 
экс-губернаторов и 
чиновников предла-
гают лишить доплат к 
пенсии. 

Это произойдет, если ОЗС 
одобрит внесенный на рас-
смотрение областных пар-
ламентариев законопроект 
о внесении изменений в два 
региональных закона – о гу-
бернаторе и государствен-
ных должностях. Инициато-
ром выступил глава региона 
Александр Соколов.

Док у ме н т ом оп р е де -
лены условия, при кото-
рых лицам, замещающим 
должность губернатора и 
другие государственные 
посты, ежемесячная до-
плата к страховой пенсии 
не устанавливается, либо 
ее выплата приостанавли-
вается или прекращается. 
Законопроектом предла-
гается не устанавливать 
доплату к пенсии или при-
остановить выплату со дня 
вступления в законную 

силу в отношении лица, 
за меща вшег о г ос удар -
ственную должность Ки-
ровской области, обвини-
тельного приговора суда. 
«За исключением обвини-
тельного приговора за пре-
ступление, совершенное в 
период замещения указан-
ной должности», – уточ-
няется в пояснительной 
записке к законопроекту. 
После погашения или сня-
тия судимости доплата к 
пенсии устанавливается, 
а вып лата приос танов-

ленной доп латы возоб-
новляется – по заявлению 
лица, замещавшего госу-
дарственную должность. 
«Если лицо осуждено за пре-
ступление, совершенное в 
период замещения государ-
ственной должности, допла-
та к пенсии не назначается, 
а выплата назначенной до-
платы к пенсии прекраща-
ется со дня вступления в 
законную силу обвинитель-
ного приговора суда за такое 
преступление», – говорится 
в документе.

В Кирове для бизнеса планируют создать 
«зеленую» инвестиционную карту. На ней 
будут обозначены свободные террито-
рии, в благоустройстве которых могут по-
участвовать предприниматели.

Реализовать инициативу намерены в отделе зеле-
ного строительства администрации города. 

– Такую работу мы начнем в следу-
ющем году вместе с управлением 
архитектуры и строительства и 
департаментом городского хозяй-
ства. Будут разработаны готовые 
проекты, где под каждую конкрет-
ную территорию компетентно по-

добраны соответствующие породы растений и де-
ревьев. При таком подходе гораздо проще выстроить 
взаимодействие с желающими принять участие в 
озеленении Кирова. Тем более в нашем бизнес-со-
обществе таких людей достаточно много. Особенно 
в преддверии юбилея города Кирова, – прокоммен-
тировала начальник отдела зеленого строительства 
Светлана Кекина. Эта работа также связана с соз-
данием собственной цифровой платформы, где обо-
значат все высаженные саженцы. Возможно, инве-
стиционная «зеленая» карта будет встроена туда. 

Начальник отдела объяснила и главную цель бу-
дущей информационной площадки.

– Дело в том, что все структуры администрации 
работают в платформе «ИнГео», где не всегда коррек-
тно обозначены зеленые насаждения. Но это важный 
момент. Например, при планировании строитель-
ства или уборке снега. Однако и заполнять в полном 
объеме своей информацией «ИнГео» мы не можем, 
так как платформа очень тяжелая. Поэтому сдела-
ем параллельный ресурс, откуда будем регулярно 
выгружать информацию на «ИнГео», – пояснила 
Светлана Кекина. 

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

Цифровизация для саженцев

Призёр – из Кирова
Сотрудник Кировской  
ТЭЦ-5 Александр Исупов  
стал призером всероссийско-
го конкурса профмастерства 
«Лучший дежурный электро-
монтер-2023», заняв второе 
место.

Конкурс проводится Корпоратив-
ным энергетическим университетом 
и Корпоративным образовательным и 
научным центром Единой энергети-
ческой системы при поддержке Мин- 
энерго РФ. Первое место завоевал 
также сотрудник «Т Плюс» – Роман 
Семеренко из Саратова.

За звание победителя боролось 
22 сотрудника энергокомпаний из 
разных регионов страны: от Кали-
нинграда до Комсомольска-на Аму-
ре. Участники продемонстрировали 
и теоретические, и практические 
знания и навыки. К примеру, уме-
ние производить оперативные пе-
реключения в распределительных 
устройствах, готовить рабочие места 
и допускать ремонтный персонал к 
работам.

– Последний этап «Оказание первой 
помощи» мне показался самым экс-
тремальным и волнительным. Из-за 
этого волнения не получилось набрать 

максимум баллов. Вместо манекена 
были статисты, и оказание первой 
помощи проходило на живом человеке. 
Справился, но допустил недочеты, – 
признался Александр и поблагодарил 
за поддержку своего сопровождаю-
щего с Кировской ТЭЦ-5 и призера 
всероссийских соревнований 2018 
года Тимура Дуняшева.

Добавим, лидерами всероссийских 
соревнований профмастерства элект-
ромонтеры «Т Плюс» становятся на 
протяжении нескольких лет подряд. 
В 2021 и 2022 годах первое место в 
конкурсе занимали сотрудники Орен-
бургского филиала.

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

В Кировской области авто-
матизировали визуализацию 
лесных участков на ГИС Лес, 
интегрировав программное 
обеспечение «АВЕРС: Управ-
ление лесным фондом» с 
Геоинформационной систе-
мой Лес. 

– Теперь в системе ежедневно в ре-
жиме реального времени отобража-
ются актуальные задекларированные 
участки. Ранее процесс визуализации 
участков на ГИС Лес осуществлялся 
два раза в месяц посредством руч-
ной обработки и загрузки данных в 
систему, – пояснили в региональном 
министерстве информационных тех-
нологий и связи.

– Интеграция систем позволила 
оцифровать процесс графической 
визуализации пространственных 
данных, а именно задеклариро-
ванных лесных участков. Благода-

ря этому на ГИС Лес отображается 
полная актуальная информация, что 
способствует более эффективному 
управлению лесной отраслью ре-
гиона, – прокомментировал глава 
министерства Алексей Сухих.

Нововведение внедрили специали-
сты кировского центра стратегиче-
ского развития информационных 
ресурсов и систем управления со-
вместно с региональным минлес-
хозом.

ТЕ ХНОЛОГИИ

Онлайн для лесных 
участков

ИНИЦИАТИВА

Без золотой надбавки
Аудиторы увидели 
незапланированный 
прирост в бюджет Ки-
ровской области. 
Об этом говорится 
в результатах мони-
торинга областного 
бюджета за январь-
сентябрь 2023 года, 
проведенного Конт-
рольно-счетной пала-
той региона. 

– По итогам 9 месяцев 
2023 года темп роста посту-
плений налоговых и нена-
логовых доходов областного 
бюд жета по 
сравнению с 
а н а л о г и ч -
ным периодом 
2022 года сло-
жился выше, 
чем прогно-
з и р о в а л с я 
при формиро-
вании област-
ного бюджета 
на 2023 год, 
и  с о с т а в и л 
118,4% п ри 
первоначаль-

но планируемом 102,0%, – 
сообщили в КСП.

По сравнению с соответ-
ствующим периодом 2022 
года налоговых и ненало-
говых доходов поступило 
больше на 6 млрд 241 млн 6 
тысяч рублей, или на 18,4%.

– Увеличение доходов по 
итогам трех кварталов 2023 
года по сравнению с анало-
гичным периодом 2022 года 
в первую очередь сложилось 
за счет роста налоговых по-
ступлений. По налогам на 
прибыль организаций при-
рост составил более 3 млрд 

186 млн рублей, на доходы 
физических лиц – на 1 млрд 
965 млн  рублей. Увеличение 
поступлений по доходам от 
уплаты акцизов превысило 
645,3 млн рублей, – говорит-
ся в сообщении.

В целом за январь-сен-
тябрь фактические доходы 
облбюджета оцениваются в 
более чем  69,336 млрд ру-
блей, или 80,1% годового 
прогноза. Расходы – 66,678 
млрд рублей (70,1%). Про-
фицит превысил 2,658 млрд 
рублей.

БЮД ЖЕТ

С доходом сверх плана
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С начала года за содействием 
в поиске работы в КОГКУ ЦЗН 
города Кирова обратились  
9 тыс. граждан.

На текущий момент в качестве 
безработных в центре занятости 
зарегистрировано менее 700 че-
ловек, что в 2 раза меньше, чем 
на аналогичную дату прошлого 
года. Уровень регистрируемой 
безработицы в городе Кирове за 
год также сократился в 2 раза: 
с 0,5% до 0,25% на текущий мо-
мент. 

Этому способствует активное 
трудоустройство граждан, реа-
лизация центром занятости раз-
личных программ содействия 
занятости населения. В ито-
ге с начала года при содействии  
центра занятости трудоустрое-
ны почти 6,5 тыс. человек.

Однако спрос работодате-
лей на специалистов различ-
ных сфер экономики продолжает  
расти.

В течение года работодателя-
ми города Кирова в центр заня-
тости заявлено почти 28 тыс. ва-
кансий, а на текущий момент им 
требуется свыше 9 тыс. работни-
ков.

Средняя заработная плата, 
предлагаемая по заявленным 
в центр занятости вакансиям, 
за год выросла на 15% и состав-
ляет более 33,0 тыс. рублей.

В условиях сокращения безра-
ботицы, большого числа вакан-
сий и роста заработной платы по 
ним для граждан существенно 
расширен спектр возможностей 
для трудоустройства.

Кроме того, центром занято-
сти реализуются программы для 
трудоустройства наименее за-
щищенных категорий граждан.

Это в первую очередь програм-
мы по трудоустройству граждан, 
испытывающих трудности в по-
иске работы. 

К этой категории граждан от-
носятся инвалиды, одинокие и 
многодетные родители, воспи-
тывающие несовершеннолетних 
детей, детей-инвалидов, граж-
дане предпенсионного возраста, 
лица, освобожденные из учреж-
дений, исполняющих наказание 
в виде лишения свободы, уволен-
ные с военной службы и члены 
их семей, выпускники в возрас-
те от 18 до 25 лет, имеющие сред-
нее профессиональное или выс-
шее образование.

Программа дает возможность 
трудоустройства по срочно-
му трудовому договору с выпла-
той дополнительно к заработной 
плате материальной поддержки 

от центра занятости, а после ис-
течения срока трудового догово-
ра получить перевод на постоян-
ную работу.

В 2023 году по программе тру-
доустроены 87 человек, зареги-
стрированных в качестве без-
работных, дополнительно к 
заработной плате им оказана ма-
териальная поддержка на общую 
сумму 273,1 тыс. рублей.

Для трудоустройства инва-
лидов в соответствие с законо-
дательством на предприяти-
ях города квотируются рабочие  
места.

Для выполнения установлен-
ной квоты работодатели трудо-
устраивают инвалидов на рабо-
чие места на своем предприятии 
или заключают соглашение об 
организации рабочих мест для 
трудоустройства инвалидов в 
счет квоты с другими работода-
телями. 

В 2023 году при содействии 
центра занятости 18 работода-
телями было заключено 20 Со-
глашений об организации 62 ра-
бочих мест в счет установленной 
квоты. На все рабочие места ин-
валиды трудоустроены.

В течение года 33 инвалида 
прошли профессиональное об-
учение по направлению центра 
занятости.

Всего в 2023 году при содей-
ствии центра занятости трудоу-
строено 189 инвалидов.

С целью адаптации на рынке 
труда центром занятости реали-
зуются специальные программы 
по трудоустройству молодежи.

В первую очередь это програм-
ма временного трудоустройства 
несовершеннолетних граждан в 

возрасте от 14 до 18 лет в свобод-
ное от учебы время. 

В 2023 году свыше 2 тыс. под-
ростков города Кирова трудоу-
строены на временные работы, 
центром занятости им дополни-
тельно к заработной плате вы-
плачена материальная поддерж-
ка на общую сумму 4,5 млн. 
рублей.

Центр занятости ежегод-
но проводит работу по привле-
чению к участию в программе 
работодателей, которые вы-
плачивают несовершеннолет-
ним заработную плату за счет 
собственных средств. В теку-
щем году 70 предприятий го-
рода приняли на работу более  
800 подростков и выплатили им 
заработную плату за счет соб-
ственных средств в сумме более 
18 млн. рублей.

В условиях дефицита кадров 
труд несовершеннолетних ста-
новится все более привлекатель-
ным для работодателей. Это воз-
можность заместить вакантные 
рабочие места, выполнить не-
квалифицированные виды ра-
бот.

Поддержка работодателей - 
одно из направлений деятель-
ности центра занятости.

В текущем году продолжала 
действовать программа государ-
ственной финансовой поддерж-
ки работодателей на сохранение 
своих и прием на работу новых 
работников.

Для сохранения занятости ра-
ботников, находящихся под ри-
ском увольнения, работодате-
лям, вынужденным ввести такие 
режимы, центром занятости ока-
зывалась финансовая поддержка 

на выплату заработной платы и 
материально-техническое осна-
щение рабочих мест работников, 
не обеспеченных полной занято-
стью или выведенных в простой. 
Для обеспечения полным рабо-
чим временем работники по со-
вместительству переводились 
на временные рабочие места на  
своих же предприятиях для вы-
полнения иных работ, востребо-
ванных на текущий момент. 

В 2023 году в мероприятии 
участвовали 44 работодателя го-
рода Кирова, сохранившие рабо-
чие места 750 своих работников.

На эти цели работодатели до 
конца года получат от центра за-
нятости финансовую поддержку 
на общую сумму более 68 млн. 
рублей. 

В рамках мероприятий, на-
правленных на снижение напря-
женности на рынке труда, прове-
дены общественные работы, при 
организации которых работода-
телям возмещаются расходы на 
выплату заработной платы граж-
данам, трудоустроенным по на-
правлению центра занятости.

Общественные работы орга-
низовали 10 работодателей, ко-
торые приняли на работу более  
100 человек. До конца года ра-
ботодателям будут возмещены 
расходы на выплату заработной 
платы этим работникам в сумме 
более 5,2 млн. рублей

В текущем году продолжена 
государственная поддержка ра-
ботодателей в целях стимулиро-
вания занятости отдельных кате-
горий граждан в соответствии с 
постановлением Правительства 
Российской Федерации от 
13.03.2021 № 362.

Работодателям, трудоустроив-
шим по направлению центра за-
нятости таких граждан, компен-
сируются затраты на выплату 
заработной платы и страховых 
взносов. 

С начала года по этому на-
правлению трудоустроены более  
1,3 тыс. человек, финансо-
вая поддержка работодателям 
по итогам года составит более  
50 млн. рублей.

В 2023 году для трудоустрой-
ства инвалидов работодатели 
приняли участие в мероприя- 
тиях, предусматривающих воз-
мещение затрат на приобрете-
ние оборудования и техниче-
ского оснащения рабочих мест 
для трудоустройства инвалидов 
в размере до 70 тыс. рублей и по 
возмещению затрат по наставни-
честву в размере 10 тыс. рублей 
ежемесячно в течение 3 месяцев 
испытательного срока.

В текущем году в рамках этих 
мероприятий создано одно ра-
бочее место для трудоустрой-
ства инвалида, а также возмеще-
ны затраты по наставничеству  
в 2 организациях для 7 человек. 
На эти цели работодатели по-
лучили финансовые средства в 
сумме 332,1 тыс. рублей.

По итогам текущего года ра-
ботодатели города Кирова по-
лучат от центра занятости 
финансовую поддержку за уча-
стие в программах и меропри-
ятиях на общую сумму более 
123,5 млн. рублей.

С начала 2023 года в соответ-
ствии с Законом Российской Фе-
дерации от 19.04.1991 № 1032-1 
«О занятости населения в Рос-
сийской Федерации» взаимодей-
ствие соискателей работы, ра-
ботодателей и органов службы 
занятости осуществляется че-
рез единую цифровую платфор-
му в сфере занятости и трудовых 
отношений «Работа в России» 
(trudvsem.ru). 

Центр занятости готов оказать 
работодателям методическую и 
иную консультационную по-
мощь по работе на портале «Ра-
бота в России».

В целях замещения вакантных 
рабочих мест, оказания финан-
совой поддержки предлагаем ра-
ботодателям расширить взаимо-
действие с центром занятости. 

ЦЕНТР ЗАНЯТОС ТИ

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ 
деятельности центра занятости 
населения в 2023 году
В текущем году ситуация на рынке труда города Кирова характеризуется рекордно низкой безработицей 
за всю историю наблюдений с сопутствующей нехваткой кадров у работодателей.



Два года назад в Ассоциации сменился 
управленческий состав. О том, какие изме-
нения произошли за это короткое время, 
«Бизнес новости» поговорили с Президен-
том Ассоциации Кириллом Куклиным и 
генеральным директором Владимиром  
Прозоровым.

Обновление базы
– Саморегулирова-
ние на рынке про-
ектных организа-
ций – состоявшийся 
механизм контроля 
и регулирования. На 
сегодня, считаю, он 
себя оправдывает. 
Сейчас продолжает 
совершенствовать-

ся за счет повышения контроля со стороны 
саморегулируемой организации за своими 
членами, и, соответственно, со стороны го-
сударства – за самими СРО, – говорит  
Кирилл Куклин, отвечая на вопрос «оправ-
дало ли себя саморегулирование на рынке 
проектировщиков».

Ассоциация СРО «Регион-Проект» являет-
ся членом Общероссийской негосударствен-
ной НКО «Национальное объединение само-
регулируемых организаций, основанных на 
членстве лиц, выполняющих инженерные 
изыскания, и саморегулируемых организа-
ций, основанных на членстве лиц, осущест-
вляющих подготовку проектной документа-
ции». Коротко – НОПРИЗ. 

В составе Ассоциации на сегодня 100 чле-
нов. Два года назад их количество было 
чуть больше, однако после проведенной ре-
визии из членской базы исключены, к при-
меру, давно ушедшие с рынка компании и 
не совсем добросовестные игроки.  

Сейчас членская база пополняется. Прав-
да, небыстро, что во многом связано с юри-
дическими особенностями ее формирова-
ния.

– В СРО строительных организаций дей-
ствует принцип регионализации. Если ком-
пания зарегистрирована на территории 
Кировской области, то для получения допу-
ска к строительным работам обязана быть 
членом регионального СРО. На проект-
ное сообщество принцип регионализации 
не распространяется, то есть участник сам 
выбирает, в СРО какого региона вступает. 
Членство необходимо, чтобы подтвердить 
свое право на выполнение работ по проек-
тированию зданий, сооружений, коммуни-
каций, – пояснил Кирилл Владимирович.

В настоящее время в «Регион-Проекте» 
порядка 25% членов, зарегистрированных 
на территориях других субъектов – Мо-
сквы, Коми, Архангельской области. И не-
мало компаний из Кировской области, 
которые хотели бы стать членами СРО реги-
она. Однако в разные годы и по разным об-
стоятельствам они выбрали для себя всту-
пление в саморегулируемые организации 
других субъектов, а при переходе из одной 
проектной СРО в другую компания теряет 
уплаченный компенсационный фонд. Не-
смотря на это, «возврат» с рядом организа-
ций в регион сейчас обсуждается. 

Повышение авторитета
Во многом это связано с изменившимися 

за последнее время подходами в работе Ас-
социации. Один из ключевых принципов –  
прозрачность и учет мнений всех членов 
СРО при принятии решений. 

– У нас на регуляр-
ной основе рабо- 
тает постоянно 
действующий кол-
легиальный орган 
управления – Совет 
Ассоциации, избран-
ный из членов СРО, а 
также независимые 
члены Совета. Засе-

дания проходят ежемесячно. Активно ве-
дут деятельность дисциплинарная и кон-
трольная комиссии. Также в Ассоциации 
создана ревизионная комиссия. Такая струк-
тура подтверждает один из основных прин-
ципов нашей работы, основанный на откры-
тости, гласности и коллегиальности 
принятия решения, – рассказывает о неко-
торых последних изменениях Владимир 
Прозоров. 

Немало и других нововведений организа-
ционного плана.

– За два года нам удалось полностью выс-
троить финансовую дисциплину в Ассо- 
циации. Деятельность осуществляется 
строго в рамках утвержденной Общим со-
бранием сметы, все изменения и отклоне-
ния от которой согласовываются с коллеги-
альным органом. Повысилась финансовая 
дисциплина членов нашей Ассоциации.  
Безусловно, предпринимаем все меры для 
сохранения компенсационного фонда, раз-
мещая его в рекомендованных банковских 
организациях, страхуем риски. Более чем 
наполовину обновили базу наших внутрен-
них нормативных  документов, включая 
Устав, с целью соответствия их действую-
щему законодательству в вопросах саморе-
гулирования и чтобы исключить возмож-
ности различного их толкования. Сейчас 

эта работа продолжается. Дирекцией про-
делана работа по переводу личных дел чле-
нов Ассоциации  в электронный вид,  ведет-
ся подготовка к  внедрению электронного 
документооборота, – продолжил Владимир 
Алексеевич. 

Повышается и авторитет Ассоциации. 
Его члены входят в Общественные советы 
при органах исполнительной власти, отрас-
левых, общественных, бизнес-объедине-
ний, что позволяет быть в курсе происходя-
щего в отрасли в целом, выражать позицию 
СРО, отстаивать интересы предпринима-
тельского сообщества.

– К нам в настоящее время регулярно об-
ращаются для выражения позиции от лица 
СРО по вопросам, касающихся отрасли. 
Вот, к примеру, сегодня от представителей 
власти пришло обращение. Спрашивают о 
подходах к использованию технологии BIM-
проектирования. Начался конструктивный 
процесс взаимодействия между всеми за-
интересованными сторонами, включая не 
только бизнес, экспертное сообщество, но и 
власть, – добавил собеседник.

Независимая оценка
квалификации
– Одно из требований к членам СРО – на-

личие квалифицированного персонала.  
До 1 сентября 2022 года работодатель (член 
СРО) обязан был регулярно (один раз в 5 лет) 
повышать  квалификацию своих работни-
ков. С 1 сентября 2022 года законодателем 
введено понятие независимой оценки ква-
лификации. Работники предприятий-чле-
нов СРО обязаны самостоятельно подгото-
виться к экзамену и пройти его на одной из 
экзаменационных площадок, аккредитован-
ных СПК. На данный момент в Кирове дей-
ствуют 2 экзаменационных площадки. Одна 
из них открыта по месту нахождения СРО от 
«Центра оценки квалификации» г. Москвы, –  
рассказывает Кирилл Владимирович.

Экзаменационная площадка в Кирове 
входит в федеральный реестр таких пло-

щадок и полностью оборудована в соот-
ветствии с федеральными нормами: ор-
ганизованы рабочие места, установлено 
необходимое программное обеспечение.

– Таким образом в городе имеется воз-
можность всем желающим прийти и сдать 
экзамен, и нет необходимости ехать в дру-
гие города.  Более того, на площадке в Ки-
рове сейчас проходят независимую оцен-
ку квалификации не только члены нашего 
СРО, но и приезжают специалисты из СРО 
других регионов. Из недавних примеров –  
экзамены у нас сдавали представители 
Коми, Пермского края, – добавил Владимир 
Алексеевич.

Объединение 
участников
Помимо традиционных задач, СРО сей-

час ведет работу над объединением участ-
ников рынка, повышением авторитета про-
фессии и специалистов-проектировщиков.

– Наши коллеги, «Союз строителей Ки-
ровской области», совместно с Министер-
ством строительства ежегодно проводят 
региональные конкурс профессионально-
го мастерства, планируют возродить еще 
один. Помимо таких номинаций, как «Ли-
дер строительного комплекса», есть, к 
примеру, «Лучший объект капитального 
строительства» и «Лучший проект года». 
Отмечают строителей, но в реализации 
проектов принимают участие и проекти-
ровщики. Их тоже необходимо номиниро-
вать на подобные конкурсы. Есть огром-
ное количество проектных организаций, у 
которых уже разработаны очень интерес-
ные проекты, и очень хочется представить 
их общественности. Это не только покажет 
профессионализм наших проектных орга-
низаций, но и поможет решить другие за-
дачи, в частности, привлечь к проекту вни-
мание инвесторов, – считает гендиректор 
«Регион-Проекта».

Во время разговора он отдельно подчер-
кнул: в проведении таких конкурсов, все-
возможных других мероприятий, объеди-
няющих участников отрасли, заложена и 
большая моральная составляющая.

– Получение наград нашими проекти-
ровщиками – это не какое-то там тщесла-
вие. Есть огромное количество людей, ко-
торые этой деятельностью занимаются 
многие годы. Это их жизнь, судьба, люби-
мое дело. И, поверьте, награда за трудовой 
путь – муниципального, областного, рос-
сийского уровня – много значит не только 
для конкретного человека, но и всей отрас-
ли. Кому-то, может, это сложно понять, но 
это так. Поэтому мы членов СРО уже второй 
год стараемся приобщить к участию в таких 
конкурсах профессионального мастерства. 
Это объединяет, и у многих вызывает чув-
ство гордости за коллег и за дело, которым 
мы все вместе занимаемся, – резюмировал 
Владимир Прозоров. 

Ассоциация 
СРО «Регион-Проект»
г. Киров, ул. Казанская, 97, оф. 4
Тел.: +7 (8332) 22-73-53
Эл. почта: 43project@mail.ru

ПРОФЕССИОНА ЛЫ

Ассоциация СРО «Регион-проект»: 
укрепление позиций
Саморегулируемые организации выполняют часть государственных функций, контролируя и регулируя 
процесс исполнения участниками рынка их работы. Бизнес (члены СРО) несут друг за друга финансовую 
и репутационную ответственность, поэтому каждый заинтересован в том, чтобы членская база состояла 
из добросовестных представителей предпринимательского сообщества. На территории Кировской 
области яркий пример такой политики – Ассоциация СРО «Регион-Проект».



ООО «УК «Территория комфорта»
г. Киров, ул. Труда, 80а.
Тел.: (8332) 43-72-72, 99-92-99
www.uktk43.ru

Именно так охарактеризовала 
ситуацию с новыми требова-
ниями к заключению или переза-
ключению договоров на техниче-
ское обслуживание газового 
оборудования директор 
ООО «УК «Территория комфорта» 
Татьяна Пушкарева. 

С точки зрения законо-
дательства вопросов нет: 
закон принят – добросо-
вестная управляющая 
компания его выполняет. 
Однако у руководителя 
управляющей компании 
есть опасения, что выпол-
нение новых требования 
коснетс я собственников 
жилья. 

«Сначала из-за отсутствия четких 
разъяснений возник вопрос: необходимо 
вносить изменения в договоры (или их 
перезаключать) о техобслуживании внут-
риквартирного газового оборудования. 
Прописывать конкретную строчку о за-
ключении договора со специализированной 
организацией, соответствующей требова-
ниям закона. У нас это уже предусмотрено 
действующими договорами: есть пункт 
о том, что мы заключаем договор в том 
числе на техобслуживание внутриквар-
тирного газового оборудование (ВДГО), 
и в случае изменения законодательства 
соответствуем его требованиям. При этом 
мы как управляющая компания обязаны 
предоставить решение собственников по 
этому вопросу. Сейчас появились разъясне-
ния, что не может не радовать», – говорит 
Татьяна Пушкарева.

Она добавила, что сейчас к УК перешел 
еще один многоквартирный дом. В проекте 
договора этот момент предусмотрен. Одна-
ко если бы разъяснений от ГЖИ не было, 
с собственниками ряда домов пришлось 
бы дополнительно проводить общие со-
брания. «Это неудобства в первую очередь 
для них самих. Да, нам говорят о возмож-
ности проводить общие собрания домов в 
онлайн-режиме, но сама платформа для их 
проведения несовершенна, и многие вла-
дельцы жилья (в первую очередь говорю 
о людях пенсионного возраста) не готовы 
к такому формату», – продолжила Татьяна 
Николаевна. 

Есть опасения и по поводу роста стоимо-
сти услуг. «Раньше мы вместе с жителями 
могли выбирать компанию, сейчас выбора 
нет, и стоимость услуг фиксированная. По-
лучается, отдельная плата предусмотрена 
за техобслуживание и отдельная за те же 
вентиляционные каналы, так как обслужи-

вающие организации разные. С учетом 
того, что сейчас все работы – а это 

огромный объем – сосредоточе-
ны в руках одной компании, не 

отразится ли это на качестве 
услуг?  Не исключаю, что 
ранее работающие компа-
нии будут привлекаться в 
качестве субподрядчиков. Но 
опять же есть вероятность, 

что такая схема также может 
привести к росту стоимости ус-

луг», – делится позицией и жите-
лей, и УК ее руководитель.

И обращает внимание на еще один мо-
мент: «При пока еще действующей системе 
проверка вентканалов осуществлялась три 
раза в год, плюс ВДГО. Подрядчики согласо-
вывали время, подстраивали свои графики, 
чтобы оказать услугу в максимально корот-
кий срок – за день. Собственникам и это 
доставляло неудобства: нужно найти время 
днем, чтобы встретить подрядчиков. Хотя 
были разные ситуации. К примеру, в июле 
прошлого года к нам перешел дом на Карла 
Маркса. Там не проводилась ни поверка 
газового оборудования, ни обслуживание 
вентканалов, ни освидетельствование. А 
тут специалисты начали ходить. Люди не-
довольны. Я поясняю: если к вам никто не 
ходил, значит, услугу оказывали ненадлежа-
щим способом, а вы за нее платили. Сейчас 
будем пытаться урегулировать ситуацию, 
чтобы по каждому вопросу минимизиро-
вать неудобства для собственников. Продол-
жим пытаться решить вопросы так, чтобы 
собственники наших домов не страдали».

Об особенностях заключения дого-
воров на техническое обслуживание 
газового оборудования «Бизнес но-
востям» рассказала начальник Госу-
дарственной жилищной инспекции 
Алена Дудникова.

В многоквартирных домах (МКД) газовое 
оборудование делится на две части. Во-первых, 
внутридомовое – это общее имущество соб-
ственников (относятся стояки в доме, краны, 
расположенные в подъезде и первые в квартире, 
которыми мы регулируем подачу газа к плите 
или другому нагревательному элементу). Во-
вторых, внутриквартирное – индивидуальное 
оборудование (непосредственно плита, вароч-
ная панель или отопительный котел, а также 
подводка ко всем этим приборам от первого 
крана в квартире).

Законодательство разграничивает зоны от-
ветственности за проведение технического 
обслуживания внутридомового (ТО ВДГО) и 
внутриквартирного газового оборудования (ТО 
ВКГО): за ТО ВДГО отвечает управляющая или 
обслуживающая организация, за ТО ВКГО – 
сами собственники помещений в доме.

Договор о ТО ВДГО со специализированной 
организацией заключается УК, ТСЖ или ЖСК, 
а при непосредственном способе управления 
собственники помещений должны выбрать 
на общем собрании лицо, уполномоченное на 
заключение такого договора.

Заключение договоров о ТО ВКГО собствен-
ники помещений в МКД осуществляют само-
стоятельно либо на общем собрании выбирают 
лицо, уполномоченное на заключение данного 
договора от имени всех собственников в доме. Им 
может выступить и управляющая организация.

С 1 сентября 2023 года вступили в силу из-
менения в законодательство, в соответствии 

с которыми договоры о ТО ВДГО и ТО ВКГО в 
одном МКД должны заключаться с одной спе-
циализированной организацией. Она должна:

– иметь статус газораспределительной ор-
ганизации;

– иметь тариф на услуги по транспортировке 
газа по газораспределительным сетям и раз-
мер платы за технологическое присоединение 
газоиспользующего оборудования к газорас-
пределительным сетям и (или) стандартизи-
рованные тарифные ставки;

– осуществлять транспортировку газа до 
места соединения сети газораспределения с 
газопроводом, входящим в состав ВДГО;

– быть включена в реестр субъектов есте-
ственных монополий.

Минстрой России утвердил типовые формы 
вышеуказанных договоров (приказ от 29 мая 
2023 г. № 388/пр).

Все ранее заключенные договоры на ТО ВДГО 
и ТО ВКГО должны быть перезаключены по 
новым формам до 1 января 2024 года со специ-
ализированной организацией, соответствую-
щей новым требованиям. 

Если в качестве топлива используются сжи-
женные углеводородные газы, договор о ТО 
ВДГО в жилом доме (домовладении) может 
быть заключен с любой специализированной 
организацией.

В Кировской области на сегодняшний день 
специализированной организацией является 
только АО «Газпром газораспределение Киров».

Кроме того, законодательством предус-
мотрено обязательное указание в договорах 
управления МКД и уставах ТСЖ, ЖСК обязан-
ности управляющей организации или ТСЖ, 
ЖСК по заключению со специализированной 
организацией договора о ТО ВДГО.

– Если договор управления многоквартир-
ным домом уже содержит положения о том, 
что управляющая организация в целях ис-
полнения обязательств по договору управ-
ления привлекает по договорам иных лиц, в 
такой договор не нужно вносить изменения. 
Управляющая организация при необходимости 
вправе самостоятельно внести изменения в 
договор управления без проведения общего 
собрания, уведомив собственников, – пояснила 
начальник ГЖИ.

Если в уставе жилищного кооператива или 
товарищества собственников жилья не содер-
жится прямого запрета привлекать по догово-
рам иных лиц в целях исполнения обязательств 
по содержанию общего имущества МКД, такой 
устав соответствует законодательству.

О ЖК Х ДОС Т УПНО

«Газовые» нюансы Щепетильный вопрос

С 2021 года на территории Киров-
ской области 36 предприятий стали 
участником нацпроекта «Произ-
водительность труда». Это пред-
приятия обрабатывающего про-
изводства, сельского хозяйства, 
транспорта. Суммарная выручка 
предприятий-участников – более 
35 млрд рублей.

Эксперты Регионального центра ком-
петенций помогают бизнесу более эффек-
тивно использовать внутренние ресурсы, 
а именно сокращать время изготовления 
продукции, запасы незавершенного произ-
водства, увеличивать выработку.

По результатам реализации пилотных 
проектов экспертам РЦК совместно с рабо-
чими группами в среднем удается снизить 
время протекания процесса на 33%, неза-
вершенное производство на 51%, а выра-
ботку на одного человека увеличить на 34%.

Как это работает?

На предприятиях создаются рабочие груп-
пы, которые проходят обучение инструментам 
бережливого производства, посещают Фабри-
ку производственных и офисных процессов и 
с полученными знаниям выходят на производ-
ство и анализируют пилотный поток. 

Начиная с 2021 года, более 820 сотруд-
ников предприятий и представителей ре-
гиональной команды прошли обучение ин-

струментам бережливого производства, а 
тренерами РЦК было проведено 28 Фабрик 
производственных процессов, которуе посе-
тило более 460 человек.

Совместно с экспертами в рамках проек-
та предприятие расшивает «узкие места», 
анализирует работу оборудования, обеспе-
чивая его полную загрузку, оптимизирует 
перемещения продукции, сырья и материа-
лов, работу операторов, создает эталонные 
участки и рабочие места. 

Активная фаза длится полгода. 
После ухода экспертов с предприятия на-

чинается этап тиражирования. Здесь уже 
созданные проектные офисы оптимизируют 
другие процессы, а РЦК оказывает уже кон-
сультационную помощь. Обучение на дан-
ном этапе проводят внутренние тренера и 
инструктора по бережливому производству. 

На сегодняшний более 70 человек в Ки-
ровской области успешно прошли сертифи-
кацию на внутренних тренеров и инструк-
торов по бережливому производству.

Нацпроект нацелен на то, чтобы культура 
изменений постепенно охватила все про-
цессы организации и чтобы все сотрудники 
вовлеклись в процессы, связанные с повы-
шением производительности труда и его 
оптимизацией. Иными словами, цель сос-
тоит в том, чтобы процесс улучшения про-
изводительности труда шёл практически 
непрерывно.

Отметим, что поддержка экспертов про-
исходит на безвозмездной основе. Для этого 
необходимо стать участником нацпроекта 
«Производительность труда», подав заявку 
на сайте производительность.рф16+.

В ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ

 г. Киров, 
 М. Гвардии, 84/1
 8 (800) 550-38-60
 rcc43.ru



[Не]действенный 
механизм
До 2018 года управляющие компа-

нии получили бессрочую лицензию 
на деятельность. В 2018 году зако-
нодательство изменилось, устано-
вив «срок годности» лицензии 5 лет. 
Весной 2023 года Государственная 
жилищная инспекция Кировской 
области не продлила, приостанови-
ла действие более 30 управляющих 
компаний. 

Инструмент должен был сокра-
тить количество организаций на 
рынке. Но он, по мнению эксперта, 
оказался абсолютно недействен-
ным. 

– На бумаге все красиво – коли-
чество управляющих компаний 
сократилось. Но что произошло в 
действительности? Руководите-
ли управляющих компаний вместо 
одной УК с непродленной лицензией 
создают еще три, переводя дома 
из одной в другую. Действия для 
сокращения игроков рынка были 
приняты, но не принесли желаемого 
результата. Считаю, что самым 
главным инструментом регуляции 
рынка остается конкуренция.  Если 
бы компании с непродленными ли-
цензиями были совершенно плохи, 
то собственники не вернулись бы 
под их же управление, но с другим 
наименованием. Они искали бы 
другие компании, – отметила Анна 
Клепикова.

Уровень 
конкуренции
По количество действующих 

управляющих компаний Кировская 
область – уникальный регион. Такой 
практики, по словам собеседницы, 
нет больше нигде. Об этом говорят 
и  коллеги-руководители управля-
ющих компаний. 

Компаний на рынке много, но 
и конкуренция высока. Причина 
кроется в слишком легком заходе на 
рынок. Чтобы открыть свою управ-
ляющую компанию, гражданину 
необходимо заплатить госпошлину 
30 тысяч рублей, получить лицен-
зию, директору – сдать экзамен и...
все. Управляющая компания соз-
дана. Она может иметь на балансе 
один или два дома, это не имеет 
значения. 

Как признается Анна Борисовна, 
в Кирове количество компаний, 
управляющих более 20 домами, 
около 10%. 

– Изучая рынок, вижу, что чаще 
новые управляющие компании берут 
дома из старого жилого фонда, ава-
рийные или с проблемными жиль-
цами, – продолжила руководитель 
УК. – При этом жилой фонд в Кирове 
сформировался и стабилизировался. 
Уже нет массового перехода домов 
от одной компании к другой, как 
это было после банкротства «УК 
Ленинского района». 

Анна Клепикова уверена, что 
рано или поздно рынок сам себя 

отрегулирует каким-либо образом: 
некоторые игроки уйдут, другие, 
возможно, объединятся. Дирек-
тор «Паритета» добавляет: «Извне 
указами и постановлениями невоз-
можно изменить ситуацию, пока 
не поменяется законодательство». 

Изменения в плюс
В последнее время контрольно-

надзорные органы и законодатель-
ство стали «разворачиваться лицом» 
к управляющим компаниями. 

– Невозможно все время нас вго-
нять в более жесткие условия. Все 
понимают: когда-нибудь это может 
закончиться нехорошо, – отмечает 
Анна Клепикова. 

Например, положительно на 
деятельности УК сказалось поста-
новление правительства России о 
возможности корректировки начис-
ления коммунальных расходов на 
содержание общего имущества. До 
2023 года, если возникали убытки, 
их несла управляющая компания. 
Также позитивно приняли поста-
новление, согласно которому орга-
низации обязаны управлять домом 
минимум один год. 

До этого зачастую складывалась 
ситуация, когда общее собрание 
жильцов выбирало управляющую 
компанию, но предыдущая могла 
переголосовать дом обратно. Пере-
тягивание каната: приходит новая 
компания – голосование – возвра-
щается старая – голосование – прихо-
дит новая...И так до бесконечности. 

И все это время в доме работы могут 
не проводиться. 

– Сейчас такой возможности нет. 
Поэтому принятое собственниками 
решение перейти в другую компанию 
действует год. Это дает право пос-
мотреть на возможности новой 
УК, сравнить со старой и принять 
взвешенное, обоснованное решение, – 
отметила Анна Клепикова. 

Жилищно-коммунальное хо-
зяйство в целом является одной из 
самых подверженных изменениям 
сфер. Каждый год внедряются но-
вовведения, обновления – реформа 
ЖКХ не заканчивается. 

На вопрос, что необходимо рынку –
постоянные изменения или стабили-
зация, Анна Клепикова уверяет, что 
сфера ЖКХ нуждается в изменениях:

– Часто возникает ситуация, ког-
да на федеральном уровне принима-
ется закон в сфере ЖКХ, в течение 
года поступает «обратная связь» от 
компаний, от жильцов, выявляются 
нюансы. И начинается «перестрой-
ка» принятого закона, чтобы всем 
участникам рынка было удобно. 

Поворот к УК лицом
О ЖК Х ДОС Т УПНО

Средства, которые собственники 
уплачивают в качестве взносов на 
капитальный ремонт, не являются 
доходами Фонда или средствами на 
его административно-хозяйствен-
ную деятельность. Они имеют ис-
ключительно целевое назначение 
и могут быть потрачены только на 
оплату услуг и/или работ по капи-
тальному ремонту общего имуще-
ства многоквартирных домов.  

Оплата взносов обязательна для 
всех собственников, чьи жилые или 
нежилые помещения находятся в 
многоквартирных домах, за ис-
ключением домов: а) признанных 
аварийными, б) в которых имеется 
менее чем 5 квартир, в) физический 
износ основных конструктивных 
элементов (крыша, стены, фунда-
мент) которых превышает 70% и 
некоторых других категорий домов. 

При этом для ряда категорий 
граждан предусмотрена компен-
сация расходов на уплату взносов 
на капитальный ремонт:

• инвалиды Великой Отечествен-
ной войны и лица, приравненные 
к ним;

• участники Великой Отечествен-
ной войны и лица, приравненные к 

ним (бывшие несовершеннолетние 
узники фашистских концлагерей);

• лица, награжденные знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда»;

• члены семей погибших (умер-
ших) инвалидов войны, участни-
ков Великой Отечественной войны 
и ветеранов боевых действий, члены 
семей погибших в Великую Отече-
ственную войну из числа личного 
состава групп самозащиты объек-
товых и аварийных команд мест-
ной противовоздушной обороны, 

а также члены семей погибших 
работников госпиталей и больниц 
города Ленинграда;

• ветераны боевых действий;
• граждане, пострадавшие в ре-

зультате катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС, и лица, приравненные к 
ним;

• ветераны труда;
• лица, приравненные к ветеранам 

труда, – ветераны военной службы 
при достижении возраста 60 лет для 
мужчин и 55 лет для женщин;

• жертвы политических репрес-
сий – реабилитированные лица и 
лица, признанные пострадавшими 
от политических репрессий;

• педагогические работники и 
иные специалисты образователь-
ных организаций, вышедшие на 
пенсию, проживающие в сельских 
населенных пунктах Кировской об-
ласти;

• инвалиды I и II групп, дети-
инвалиды, граждане, имеющие 
детей-инвалидов;

• одиноко проживающие нера-
ботающие собственники жилых 
помещений, достигшим возраста 
семидесяти лет;

• неработающие собственники 
жилых помещений, достигшие 
возраста семидесяти лет, прожи-
вающие в составе семьи, состоящей 
только из совместно проживающих 
неработающих граждан пенсион-
ного возраста (мужчин старше 60 
лет, женщин старше 55 лет);

• одиноко проживающие нера-
ботающие собственники жилых 
помещений, достигшие возраста 
восьмидесяти лет;

• неработающие собственники 
жилых помещений, достигшие воз-
раста восьмидесяти лет, прожива-

ющие в составе семьи, состоящей 
только из совместно проживающих 
неработающих граждан пенсион-
ного возраста (мужчин старше 
60 лет, женщин старше 55 лет).

Отметим, что компенсация рас-
ходов на уплату взносов на капи-
тальный ремонт вышеуказанным 
категориям граждан подразуме-
вает, что они должны сначала в 
полном объеме оплатить взносы 
на капитальный ремонт, а затем 
через органы социальной защиты 
получить денежную компенсацию 
понесенных затрат.

Также предусмотрено предо-
ставление ежемесячной денежной 
выплаты на уплату взноса на капи-
тальный ремонт общего имущества 
в многоквартирном доме членам 
семьи участника специальной 
военной операции.

За подробной информацией по 
предоставлению соответствую-
щих льгот, компенсаций, выплат 
необходимо обратиться в органы 
социальной защиты по месту жи-
тельства (по вопросам выплат 
членам семьи участника СВО – 
также в МФЦ). 

Кому предусмотрены льготы 
за капремонт?
Согласно действующему законодательству и Уставу, Фонд капитального ремонта Кировской области является социально 
ориентированной некоммерческой организацией. Главная цель ее деятельности – обеспечение проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории региона.

� Киров, ул. Свободы, 133А
� Киров, ул. Лепсе, 24
� 41-22-02
� paritet43.ru
� vk.com/ukp16+
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ООО УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ

ПАРИТЕТ

Жилищно-коммунальное 
законодательство бес-
принципное. Из года в 
год политика «выживут 
сильнейшие» станови-
лась более жесткой. 
Казалось, установка гу-
бернатора Кировской об-
ласти о необходимости 
сократить количество 
действующих управляю-
щих компаний – вишенка 
на торте. Но не все меха-
низмы, внедряемые на 
законодательном [читай – 
теоретическом] уровне 
на практике приносят же-
лаемые результаты. Свою 
оценку тому, чем живет 
рынок ЖКХ Кировской 
области и что чаще при-
меняют – кнут или пря-
ник – надзорные органы, 
дала директор УК «Пари-
тет» Анна Клепикова.
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Возможно ли стать первокласс-
ным оратором, если ты человек 
закрытый, и как выяснить, где в 
твоем теле застревает звук, – го-
ворим с наставником по технике 
речи, переговорам и публичным 
выступлениям Светланой Удель-
ной.

 Светлана, как вы харак-
теризуете наше время с 
точки зрения развития 
коммуникаций?

– Мы живем в эпоху вынуж-
денной публичности. Чем амби-
циознее наши цели, тем больше 
приходится открываться перед 
своей аудиторией: клиентами, 
сотрудниками, партнерами и кон-
курентами. Лучше объяснять, ин-
тереснее рассказывать, убеждать, 
мотивировать и договариваться. 
Потому что это конкурентное пре-
имущество. 

 Мир принадлежит ком-
муникабельным и откры-
тым. Но как быть, если 
тебе тяжело выносить  
публичность?

– Работать над собой. Эта фраза 
приелась и порой раздражает, но 
я знаю, о чем говорю, поскольку 
сама интроверт. Мне нужно при-
лагать совершенно особенные 
усилия и применять конкретные 
техники, чтобы долго находиться 
в центре внимания, выступать на 
публике. Знаю, что такое умирать 
от волнения перед выступлением, 
чувствовать себя плохо, испыты-
вать желание немедленно спря-
таться и уединиться. При этом с 
16 лет я работаю в прямом эфире, 
выступаю, участвую в большом 
количестве мероприятий, и вся 
моя профессиональная деятель-
ность связана с публичностью. 
Научилась договариваться с собой, 
справляться с этим и абсолютно 
убеждена, что научить интро-
верта выступать может только 
интроверт. Потому что он знает 
все ловушки и понимает все ваши 
чувства. 

 И много у вас таких  
клиентов?

– Их большинство, просто у всех 
разная степень открытости. Ру-
ководителям со стажем чуть лег-

че, поскольку есть вынужденный 
опыт публичных выступлений. 
Как минимум, рабочие совещания 
они проводят, и это тоже своего 
рода тренинг. 

 Руководитель – априори 
лидер. Разве лидерство и 
интровертность не проти-
воречат друг другу?

– Нет. Интроверт – это необя-
зательно человек, который сидит 

в своем кабинете и не умеет об-
щаться. Просто ему нужно чуть 
больше эмоционально вложиться, 
чтобы выйти на публику. А после 
выступления потратить больше 
времени на восстановление. При 

этом у таких людей есть свои силь-
ные стороны. Они, как правило, 
более системные и волевые, умеют 
преодолевать себя. И по моему 
опыту, среди топ-руководителей 
очень много интровертов. 

 В чем специфика рабо-
ты с ними? Каков секрет 
успеха?

– Специфика в том, что они чаще 
других бывают зажаты психоло-
гически и физиологически. Это 
сильные, но тонкие натуры, их 
нужно тщательно настраивать, 
как сложный музыкальный ин-
струмент. Диагностика становится 
более ювелирной. 

Что касается секрета успеха, он 
открывается только тогда, когда 
ты погружаешься в работу с речью 
до уровня физиологии и меди-
цины. И здесь уже не так важен 
психологический портрет, в игру 
вступает работа с телом. В мире 

нет двух одинаковых с точки зре-
ния физиологии людей, каждый 
организм имеет свои особенно-
сти. Секрет в том, чтобы понять, 
где в теле застревает голос и как 
его освободить. Иногда для этого 
нужны узкие специалисты меди-
цинской сферы, в коллаборации 
с которыми достигается нужный 
результат. Поэтому я пришла к 
тому, чтобы собрать команду 
первоклассных врачей, которые 
сегодня вместе со мной решают 
задачи моих клиентов.  

 Какие врачи могут по-
надобиться при работе с 
голосом и в каких ситуа-
циях?

– На самом деле, их много, но 
могу привести в пример свою ко-
манду. 

Звук – это воздух, проходящий 
через связки. Если нет хорошего 

вдоха, не будет хорошего выдоха, 
а значит, и сильного красивого 
звука. Есть клиенты, которым не-
обходимо решать проблемы с ды-
ханием, и здесь нужен опытный 
оториноларинголог. 

Многое в нашем теле зависит 
от строения челюсти. Бывают 
особенности, которые влекут не 
вполне корректное звукопроизно-
шение. Например, недоразвитая 
челюсть приводит к гипертонусу 
языка, и это влияет на речь.  Или 
жизнь после брекетов и капов. 
Зубы ровные, прикус правильный, 
а говорить теперь сложно, потому 
что вы получили новую челюсть, 
с которой не умеете управляться. 
В этих случаях привлекается сто-
матолог и ортодонт. 

В ситуациях, когда есть серьез-
ные проблемы со звукопроизно-
шением, нужен логопед. К сожа-
лению, у нас до сих пор бытует 
стереотип, что работа с логопедом 
имеет смысл только в детстве, 
а взрослым уважаемым людям 
посещать его как-то несолидно. 
Кажется ли вам несолидным пой-
ти к стоматологу, если у вас болит 
зуб? Или записаться в спортзал, 
если вы хотите привести в порядок 
свое тело? Полагаю, нет. Так и в 
случае с логопедом. 

Очень важный специалист – 
психолог. У меня их два, один под 
индивидуальную работу, второй 
работает на групповых занятиях в 
формате психологической транс-
формационной игры.

Ну и, конечно, массажист. В теле 
все взаимосвязано. Если спазми-
рована челюстно-лицевая мышца, 
причина может скрываться даже 
в пояснице. Кроме того, хороший 
звук рождается только в расслаб-
ленном теле. А мы живем в на-
пряженные времена, да и в целом 
платим за свое прямохождение: 
горбимся, сжимаем челюсти и 
кулаки, после чего автоматически 
начинаем говорить на связках. Для 
красивой речи и голоса должна 
быть расправленная спина, сво-
бодная челюстно-лицевая мыш-
ца, активные мышцы речевого 
аппарата, расслабленная грудная 
клетка и «легкие» руки.

 Есть ли те, кого невоз-
можно научить красиво 
говорить даже целой ко-
мандой?

– Речь – это не манна небесная 
и не подарок судьбы. Это техники 
и инструменты в совокупности 
с практикой. При желании на-
учиться красиво говорить может 
большинство людей. Но именно 
при желании. Для примера рас-
скажу интересный кейс. Я толь-
ко что закончила заниматься с 
одним крупным руководителем, 
в подчинении которого более  
5 тысяч человек. Он давно в бизне-
се, очень успешен и на фоне своего 
блестящего опыта планирует на-
чать преподавать, что и привело 
его ко мне на занятия. Но есть 
один нюанс – он незрячий. Это, ко-
нечно, внесло определенную спе-
цифику в наши занятия, поскольку 
всё, что я привыкла показывать, в 
данном случае приходилось объ-
яснять словами. Но у человека есть 
большое желание иметь красивый 
голос и внятную речь. Он работает 
над собой, несмотря на свои осо-
бенности. Это обоюдно ценный, 
интересный опыт для нас обоих и 
очень показательный пример для 
всех остальных. Поэтому дерзайте.

«Каждый организм имеет свои 
особенности. Секрет в том, чтобы 
понять, где в теле застревает голос  
и как его освободить».

СВЯЗИ

Король интроверт,
но король говорит
Большинство людей боятся выступать на публике совсем не потому, что их речь не идеальна. 
Согласно исследованиям, около 30% населения относятся к интровертам, еще 50% имеют выраженные 
черты интровертности. При этом психологические зажимы тесно связаны с физиологией. Проще говоря, 
причиной слабого голоса может быть гипертонус рук или проблемы с поясницей.

Наставник по технике речи, переговорам 
и публичным выступлениям Светлана Удельная 

и логопед Екатерина Садакова.

«Речь – это не манна небесная  
и не подарок судьбы. Это техники  
и инструменты в совокупности  
с практикой. При желании научиться 
красиво говорить может большинство 
людей». 



Вариант банкротства АО 
«Автотранспортное пред-
приятие» власти города не 
рассматривают, как и риск 
потери нового транспорта, 
на софинансирование за-
купки которого в проект 
бюджета Кирова заложили 
более 43,8 млн рублей.

Вопрос подняли на заседании 
комиссии Кировской гордумы по 
транспорту, ЖКХ, экологии и без-
опасности жизнедеятельности. 
Обсуждали проект бюджета (в 1-м 
чтении) на 2024 год и плановый пе-
риод 2025-2026-х. Деньги заложе-
ны в рамках муниципальной про-
граммы «Развитие транспортной 
инфраструктуры».

– На субсидии юридическим ли-
цам, осуществляющим пассажир-
ские перевозки, предусмотрено 
73,8 млн рублей. Из них 30 млн – 
на обеспечение мер по поддержке 
финансовой стабильности пере-
возчиков: субсидию планируется 
предоставить АТП. В текущем году 
на эти цели в бюджете предусмотре-
но 50 млн рублей, – сказала в своем 
выступлении начальник департа-
мента финансов Гульнара Сайфут-
динова, добавив, что «решение об 
оказании поддержки предприятия 
принято на уровне правительства 
области». – Еще 43,8 млн заложено 

на мероприятия, связанные с при-
обретением транспорта.

– Какой смысл покупать АТП но-
вые автобусы, если там непонятная 
экономическая ситуация? Треть 
парка стоит у забора. На прошлой 
комиссии нам говорили о пробле-
мах с кадрами. Смысл закупать еще 
автобусы? – поднял тему депутат 
Денис Ерохин.

– Стоят только аварийные. А про-
блема с кадрами как раз из-за со-
стояния подвижного состава. Его 
необходимо обновлять, – проком-

ментировал глава администрации 
города Вячеслав Симаков.

– По АТП еще не закрыта история 
с «ленинскими» УК, – продолжил 
Ерохин.

– Это разные вещи. Сейчас гово-
рим о необходимости увеличения 
комфорта для пассажиров.

– ... Вы увеличиваете конкурсную 
массу для будущего...

– Это ваше видение.
– Ну, Вячеслав Николаевич, у вас 

не знаю, какое видение.
– Вопрос в том, не произойдет ли 

в случае негативного финансового 
состояния предприятия изъятия но-
вой техники в конкурсную массу, – 
вмешалась в разговор глава города 
Елена Ковалева. – Какие механизмы 
предусмотрены для закупки техни-
ки с участием бюджета, которые 
позволят сохранить транспорт? 
Сумма заложена 43,8 млн на 15 
автобусов. Столько на эти деньги 
никто не продаст. Каким образом 
планируем закупать?

– Средства заложены на софи-
нансирование приобретения но-
вых автобусов взамен аварийных. 
Закупим их, наверное, в 1 квартале 

2024 года с отсрочкой платежа – в 
лизинг, – прокомментировал пер-
вый зам. главы администрации 
Кирова Дмитрий Печёнкин.

– Плановый убыток предприятия 
на этот год какой, есть ли здесь кто 
из совета директоров? А вы еще вы-
деляете деньги, – вновь спросил 
Денис Ерохин.

– Мы провели анализ финансового 
состояния АТП, предпринимаем в 
том числе финансовые рычаги по-
мощи предприятию, чтобы сохра-
нилось: оно выполняет социаль-
ную функцию для обеспечения 
пассажирских перевозок. Мы не 
рассматриваем конечной точкой 
деятельности АТП банкротство или 
какой-то другой тупиковый путь. 
Намерены предприятие развивать, – 
сказал первый замглавы горадми-
нистрации.

На вопрос по убыткам пояснил, 
что «не готов точно сказать», но «с 
учетом среднесрочной перспективы 
видим стабильную деятельность».

– Несмотря на судебные процес-
сы, которые сейчас происходят па-
раллельно. По каждому процессу 
есть понимание, какие действия со 
стороны администрации или обще-
ства предпринять, чтобы миними-
зировать или полностью убрать 
тот негативный эффект, который 
есть в последнее время, – заверил  
Дмитрий Печёнкин.

Дмитрий Печёнкин: 
«Мы не рассматриваем конечной 
точкой деятельности АТП 
банкротство или какой-то другой 
тупиковый путь. Намерены 
предприятие развивать».

Чиновники Кирова заявили 
о намерении развивать АТП

ТРАНСПОРТ

Об этом на заседании ко-
миссии Кировской гордумы 
по экономике и предпри-
нимательству сообщил 
заместитель главы адми-
нистрации города Кирова 
Всеволод Фролов. Он пред-
ставил депутатам прогноз 
социально-экономического 
развития города на 2024 
год и плановый период 
2025-2026-х годов. По блоку 
«строительство» у народ-
ных избранников возникло 
несколько вопросов.

Отвечая на них, Фролов предполо-
жил, что тенденция превалирования 
ввода в эксплуатацию индивиду-
ального жилья будет снижаться в 
сторону многоквартирного, а так-
же поделился личным мнением о 
причинах текущего роста цен на 
квадратные метры в городе.

– По данным Кировстата, в 2022 
году организациями всех форм 
собственности и населением по-
строена 4731 квартира общей пло-
щадью более 288 тысяч квадратных 
метров. Из них индивидуальными 
застройщиками за счет собствен-
ных или кредитных средств – 97,5 
тысячи кв. метров, или более трети – 
 33,8%, – озвучил статистические 
данные Всеволод Фролов.

Он добавил, что в общем объ-
еме строите льных работ, вы-

полненных по договорам подряда, 
в целом по Кировской области доля 
организаций областного центра со-
ставила около 63%.

Напомнил про инфраструктур-
ные проекты и застройку в рамках 
комплексного развития территорий, 
которая «продолжается в разных 
микрорайонах».

– По оценке, в 2023 году ввод 
в эксплуатацию жилых домов в 
Кирове за счет всех источников 
финансирования составит 332,9 
тысяч кв. метров общей площади. 
В прогнозном периоде в 2026 году 
показатель планируется увеличить 
до 354,2 тысячи кв. метров общей 
площади, – озвучил выступающий.

– Анализировали ли стоимость 
жилья – не завышена ли она? С уче-
том заложенных темпов роста по 
вводу прогнозируется ли снижение 
стоимости квадратного метра? – 
спросил депутат Владимир Малков. 
– Мы анализ по стоимости жилья 
не делали, его делали профильные 
структурные подразделения. К 
сожалению, в этом году цена ква-

дратного метра действительно вы-
росла. Прогнозные оценки готов 
предоставить в письменном виде, – 
прокомментировал замглавы ад-
министрации.

– По вашему мнению, с чем связан 
такой рост стоимости жилья? – про-
должил Малков.

– Сейчас проблемы, ранее суще-
ствующие с выдачей разрешений 

на строительство от нашей адми-
нистрации, отсутствуют. В рамках 
рабочей группы по КРТ мы прак-
тически всем предоставляем воз-
можность строить, – напомнил о 
позитивных изменениях Фролов.

И прокомментировал причины 
роста цен.

– С моей точки зрения, прежде 
всего рост цен на жилье связан с 
ростом стоимости строительных 
материалов и подключения к сетям 
ресурсоснабжающих организаций. 
По электричеству все знают, как по-
высилась стоимость подключения. 
Сильно выросла цена на некоторые 
позиции стройматериалов, – ска-
зал Фролов, подчеркнув, что это 

его «личное, не совсем професси-
ональное мнение».

– С чего вы вообще взяли, что 
к 2026 году объем ввода жилья 
в эксплуатацию по сравнению с 
этим годов вырастет на 70 тысяч 
квадратных метров? – спросил во 
время обсуждения председатель 
комиссии Денис Ерохин.

– Не так давно был ввод и 600 ты-
сяч квадратных метров, так что в 
прогнозе цифры представлены более 
чем скромные. При формировании 
прогноза мы анализировали много 
факторов: заключенные договоры 
КРТ, сайты застройщиков, запраши-
вали у них информацию о планах по 
вводу жилья, – прокомментировала 
находящаяся в зале представитель 
горадминистрации.

– К тому же в прошлом и в этом 
году большой объем по вводу дали 
индивидуально построенные дома. А 
так мы планируем, что будет разви-
ваться и обычное (многоэтажное, - 
ред.) строительство, включая и ин-
дивидуальные жилые дома. Сейчас, 
к примеру, заключен договор КРТ 
на развитие новых Чистых Пру-
дов. В следующем году, надеюсь, 
будут проторгованы следующие, 
3-я и 4-я очереди. И город получит 
новое строительство в том числе и 
там, – сказал Всеволод Фролов, на-
помнив, что «два застройщика туда 
уже зашли».

Власти планируют дальнейшую 
застройку новых Чистых Прудов

ГОРОД

«Не так давно был ввод 600 тысяч 
квадратных метров, так что в прогнозе 
цифры представлены более 
чем скромные». 



Немного времени осталось 
до декабря, а там и до но-
вогодних праздников. Это 
самое «горячее» время для 
предпринимателей. Центр 
«Мой бизнес» завершает 
год, но, судя по количеству 
мероприятий, работа у вас в 
самом разгаре...

–Действительно, очень интен-
сивное время. За 21 рабочий день 
ноября на площадке центра «Мой 
бизнес» состоялось более 20 меро-
приятий. При этом события про-
ходили не только в нашем городе. 
Специалисты выезжали в Вятские 
Поляны, Яранск, Уржум и Киро-
во-Чепецк. Акцент был сделан на 
студенческом сообществе, семи-
нары для молодежи касались ос-
нов предпринимательской де-
ятельности. За месяц порядка  
500 предпринимателей повысили 
свои компетенции, а значит, смог-
ли использовать новые знания для 
развития своего бизнеса.

В ноябре состоялся мас-
штабный форум «Кладовая 
ремесел», который уже стал 
визитной карточкой Кирова. 
Расскажите об итогах этого 
традиционного мероприя-
тия. 

– Ярмарка разместилась в торго-
вом центре «Время Простора». Бо-
лее 120 ремесленников-самозаня-
тых, предпринимателей из разных 
регионов страны представили свое 
мастерство на площадке «Кладо-
вой ремесел». Ярмарка, выставка, 
форум в одном месте – мероприя-
тие уже стало узнаваемым. В этом 
году за три дня более 5 тысяч по-
купателей посетили торговую пло-
щадку. Кроме того, на «Кладовой 
ремесел» состоялся круглый стол. 
На нем обсудили, как сформиро-
вать интерес у подрастающего по-
коления к народным традициям 
и ремеслам через приобщение к 
прикладному народному творче-
ству. Дети и взрослые смогли по-
участвовать в мастер-классах по 
изготовлению изделий народных 
художественных промыслов, уви-
деть выступления творческих кол-
лективов.

Мастерицы Оксана Метелева 
и Надежда Жолобова – участни-
цы форума «Кладовая ремесел». 
На форуме Надежда представила 
свои керамические и фарфоровые 
изделия, а Оксана – творчество в 
стиле стимпанк. Обе девушки уже 
более 10 лет занимаются своим ре-
меслом. 

Оксана Метелева: 
«Я участвую в форуме уже вто-

рой раз. Благодарна центру «Мой 
бизнес» за отличную организацию. 
Для меня он стал трамплином, 
который дал возможность реа-
лизовывать свои работы в других 
регионах. Сейчас заинтересована 
в расширении географии продаж. 
Идей много».

Надежда Жолобова:
«Я расписываю по сырой глазури. 

Это достаточно сложная техни-
ка. Немного можно найти работ 
в ней. Но зато роспись получает-
ся акварельная, нежная. На меня, 
видимо, повлияло приближение 
Нового года, потому что в по-
следнее время росписи получают-
ся особенно добрые и уютные. Сре-
ди услуг центра «Мой бизнес» есть 
софинансирование выставочной  
деятельности, что даёт хороший 

шанс как показать, так и продать 
свои работы».

Как мы видим, «Кладовая 
ремесел» стала отличной 
площадкой для поддержки 
ремесленников. Но насколь-
ко региональная власть за-
интересована в подобной 
работе?

– Год назад Кировская область 
стала третьим российским регио-
ном, который обладает собствен-
ным законом о поддержке народ-
ных художественных промыслов. 
Стоит также отметить, что Киров-
ское областное правительство ут-
вердило порядок формирования 
и ведения реестра изделий народ-
ных художественных промыслов. 
Это также произошло в рамках 

упомянутого регионального зако-
на. Теперь министерство промыш-
ленности, предпринимательства 
и торговли Кировской области на 
постоянной основе принимает за-
явления от субъектов НХП о внесе-
нии сведений в реестр. Основная 
миссия информационного ресурса 
заключается в выявлении и под-
держке мастеров народного худо-
жественного творчества. 

Насколько знаем, центр 
«Мой бизнес» до конца года 

готовит еще одно масштаб-
ное событие.

– Для поддержки самозанятых 
мы будем организовывать «Ярмар-
ки выходного дня». В преддверии 
новогодних праздников всем хо-
чется порадовать своих близких 
подарками. Вещи, созданные на-
шими мастерами, надеемся, ста-
нут востребованным товаром. В 
декабре каждые выходные – в суб-
боту и воскресенье – мы предлага-
ем торговую площадку в большом 
маркете «Макси» на Луганской 
для «Ярмарки выходного дня». 
Там мастера смогут выбрать для 
себя один день и выставить свои 
работы на продажу. Таким обра-
зом, почти 100 ремесленников и 
самозанятых Кировской области 
смогут показать свое творчество. 

Мы предоставим бесплатно ме-
ста для торговли с хорошим по-
купательским трафиком. Обеспе-
чим оформление торговых рядов, 
электроподключение и новогод-
нее оформление. На ярмарках бу-
дут зазывалы и привлекательная 
фотозона.

Кроме возможности купить 
нечто уникальное в каче-
стве подарка, что ещё ожи-
дает гостей «Ярмарок вы-
ходного дня»?

– Уже сейчас приглашаем поку-
пателей. Каждый декабрьский вы-
ходной может превратиться в не-
большой праздник для вас и ваших 
детей, потому что здесь же будут 
проходить мастер-классы наших 
мастеров. Научитесь пряники рас-
крашивать и новогодние игрушки 
своими руками сделаете. 

Получится такая хорошая атмос-
фера семейных выходных. В наши 
дни предновогодние ярмарки ста-
новятся востребованными и тра-
диционными. 

Ведь именно в этот период 
всем нам так хочется особенно-
го настроения, тепла, уюта, при-
ятных моментов в ожидании чу-
дес. В нашей группе ВКонтакте 
moibiznes4316+ предприниматели 
оставили заявки и рассказали, чем 
они готовы удивлять кировчан.  
Зайдите, посмотрите. 

Программы поддержки реали-
зуются в рамках национального 
проекта «Малое и среднее пред-
принимательство», который ини-
циировал Президент России.

Ярмарки для самозанятых 
в Кирове становятся 
традиционными

В ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ

«За месяц порядка 500 предпринимателей  
повысили свои компетенции, а значит, 
смогли использовать новые знания для 
развития своего бизнеса».

Ноябрь выдался насыщенным 
на полезные, прежде всего в 
практическом смысле, события для 
предпринимательского сообщества. 
Таким же обещает быть декабрь.  
Об этом «Бизнес новости» подробнее 
поговорили с директором центра «Мой 
бизнес» Владимиром Скобелкиным.

 г. Киров, 
      Динамовский пр-д, 
      дом 4, этаж 2.

 +7 (8332) 410-410
 мойбизнес-43.рф



Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО Фирма 
«Кировснабсервис» (ИНН 4346002425, ОГРН 1034316501592; 123112, 
г. Москва, Пресненская наб., д. 8, стр. 1, эт. 48, пом. 484С, ком. 3) Сырвачев М.Н. 
(ИНН 590505026530, 614068, г. Пермь, ул. Екатерининская, 163), действующий 
на основании решения Арбитражного суда города Москвы от 08.09.2023 
по делу № А40-226479/2022, сообщает. 

Первые открытые торги в форме аукциона на повышение (ЭТП АО «НИС, 
сайт: www.nistp.ru, торги № 37481-ОАОФ) по продаже Лот № 2: Здание 
административное и проходной, площадь 2565,9 кв.м., кадастровый 
№ 43:40:000100:339; земельный участок, площадь 1899+/-15 кв.м., 
кадастровый № 43:40:000100:630, местоположение: РФ, Кировская область, 
г. Киров, проезд Транспортный, д. 12, назначенные на 22.11.2023, признаны 
несостоявшимися по причине отсутствия заявок. Организатор торгов 
сообщает о проведении повторных открытых торгов в электронной 
форме по продаже недвижимого имущества должника в форме аукциона 
на повышение, открытого по составу участников и по форме подачи 
предложения по цене, на электронной торговой площадке АО «НИС» (ЭТП), 
сайт: www.nistp.ru. Продаже подлежит Лот № 2: Здание административное 
и проходной, площадь 2565,9 кв.м., количество этажей 4, кадастровый 
№ 43:40:000100:339; земельный участок, площадь 1899+/-15 кв.м., земли 
населенных пунктов, кадастровый № 43:40:000100:630, местоположение: 
РФ, Кировская область, г. Киров, проезд Транспортный, д. 12. Имущество 
находится в залоге у ПАО Сбербанк (ИНН 7707083893). Помещения в здании 
находятся в аренде у третьих лиц. Начальная цена продажи (НЦ) Лота № 2 –
54936000,00 руб. Задаток для участия в торгах: 10% от НЦ лота. Шаг 

аукциона (на повышение) - 5% от НЦ лота. Заявки принимаются на сайте 
ЭТП с 10:00 27.11.2023 до 18:00 09.01.2024 (здесь и далее время московское). 
Дата и время проведения повторных торгов 11.01.2024 в 10:00 на сайте 
ЭТП. Подведение результатов повторных торгов состоится 11.01.2024 на 
сайте ЭТП. Победителем торгов признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену за имущество. Задаток для участия в торгах 
вносится в течение срока приема заявок на специальный банковский 
счет ООО Фирма «Кировснабсервис» № 40702810949770008128 Волго-
Вятский банк ПАО Сбербанк, БИК 042202603, к/с 30101810900000000603. 
Договор купли-продажи с победителем торгов заключается в течение 
пяти дней с момента получения победителем торгов предложения 
о его заключении. Условие оплаты имущества – в течение 30 дней с 
момента подписания договора купли-продажи. Платежи по договору 
купли-продажи осуществляются на счет ООО Фирма «Кировснабсервис» 
№ 40702810549770008230 Волго-Вятский банк ПАО Сбербанк, 
БИК 042202603, к/с 30101810900000000603. 

Ознакомление с имуществом и документами производится в рабочие 
дни по предварительной договоренности с организатором торгов: 
тел. (342) 236-68-46, e-mail: maxarbitr@mail.ru. Порядок регистрации 
претендентов, порядок участия в торговой процедуре, проекты договоров 
о задатке и купли-продажи, иные документы опубликованы в сети Интернет 
по адресу: www.nistp.ru и на сайте ЕФРСБ. Заявки на участие в торгах, 
а также предложения по цене лота подаются в электронной форме 
посредством системы электронного документооборота на сайте 
ЭТП в сети Интернет по адресу: www.nistp.ru.

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТЫХ ТОРГОВ В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

В среду, 22 ноября, бывший главврач 
кировской «Инфекционной боль-
ницы» и экс-депутат Заксобрания 

Кировской области Олеся Редькина была за-
держана на 48 часов. По версии следствия, 
будучи главврачом, она трудоустроила в 
учреждение четырех человек, которые в 
действительности не работали. Как раз в 
этот день ЦИК должен был передать ей ва-
кантный мандат депутата Госдумы, однако 
в повестку заседания вопрос не включили. 
Ее коллеги уверены, что без политической 
подоплеки тут не обошлось, а сам арест иначе 
как показательным не называют. Озвучены и 
версии, что всё это делается для того, чтобы 
Редькина отказалась от кресла в Госдуме. 

На следующий день, 23 ноября, в Интернете 
и СМИ появилось немало отзывов со словами 
поддержки в адрес Олеси Александровны. 
В сокращенном варианте публикуем лишь 
часть из них.

Юрий Захаров, 
генеральный директор 
ГК «Железно»:

– Близко с Олесей Алек-
сандровной, наверное, как 
и многие, познакомился во 
время пандемии. Это было 

сложное для всех нас время, потому что остро 
стоял вопрос сохранения здоровья и жизней 
наших сотрудников. Были критические слу-
чаи, которые требовали безотлагательного 
решения, и мы звонили Олесе Александровне 
в любое время дня и ночи и получали по-
мощь. И да, даже ночью отвечала на звонки. 

Бесконечно благодарны ей, потому что 
благодаря работе Олеси Александровны, 
врачей мы сохранили жизни, в том числе, 
нашим сотрудникам.

Я видел, с каким самопожертвованием она 
работала все это время, и у меня никаких 
сомнений в ее порядочности нет.

Алексей Миронов,
генеральный 
директор компании 
«Кировспецмонтаж», 
почетный строитель 
России: 

– <...> Олеся Алексан-
дровна – не просто профессионал, эта хруп-
кая женщина даст фору любому. В начале 
пандемии она обратилась к нам с просьбой 
о помощи, и мы, конечно, помогали пройти 
этот сложный период. На тот момент у инфек-
ционной больницы было копеечное финанси-
рование. За минимальный срок развернуть 
на базе недофинансированного направле-
ния огромный госпиталь, который принял 
несколько десятков тысяч пациентов, – 
дорогого стоит. <...> Нескольких наших со-
трудников вернули буквально с «того света».

Я не очень знаком с материалами дела, но 
знаю, что вопрос в выплате каких-то денег 
нескольким сотрудникам. Сам управляю 
большим коллективом и хорошо понимаю, 
что руководитель физически не способен вни-
кать, кто и сколько отработал в часах. Если я 
буду это считать сам, то зачем бухгалтерия, 
финансовый отдел? Предъявленное Редьки-
ной обвинение в моем понимании абсурдно.

Валерий Александров, 
директор завода 
«Агрохимикат»:

– Я в шоковом состоянии, 
потому что, как говорится, 
ничего не предвещало… 

У нас был опыт работы в 
2020-2021 году с инфекционной больницей 
и с Олесей Редькиной в пандемию, и это был 
высший класс. <...> 

После начала пандемии встал вопрос о за-
крытии производства. Тогда нас буквально 

спас профессионализм и готовность врачей 
помочь нам. <...> 

Все это сложное время Олеся Александров-
на была на связи. <...> И мы со своей стороны 
оказывали поддержку больнице, потому что 
к началу пандемии система здравоохранения 
была не готова. То, что инфекционная боль-
ница выстояла и мы вместе с ними выдержали 
этот первоначальный удар пандемии – только 
за счет силы воли, организаторских качеств 
и профессионализма Олеси Александровны.

Сергей Береснев, 
директор Кировского 
филиала «Т Плюс»:

– Мы знаем Олесю Алек-
сандровну как отзывчиво-
го, неравнодушного чело-
века, профессионального 

врача и управленца. Она сумела наладить 
работу инфекционной больницы и медпер-
сонала во время пандемии COVID-19 таким 
образом, чтобы каждый житель Кирова и 
области мог получить медицинскую помощь – 
совершенно бесплатно и в требуемом объеме. 
Мы видели этот труд в том числе по нашим 
сотрудникам, находившимся на лечении в 
медучреждении. <...>

Рассчитываю на то, что органы следствия 
и суд внимательно рассмотрят суть предъ-
являемых Олесе Александровне обвинений 
и примут взвешенное решение, не связанное 
с ограничением свободы и дальнейшей про-
фессиональной деятельности.

Сергей Доронин,
предприниматель, 
экс-депутат Госдумы:

– <...> Олесе Редьки-
ной вменяют, что врачу, 
двум санитарам и инже-
неру выплачивала, как 

считает следствие, «лишние» 13-19 ты-
сяч рублей в месяц. Какие баснословные 
деньги! И это за работу сутками в красной 

зоне? А за перечисление налогов с этих 
якобы излишне уплаченных денег в ФСС –
держи эпизод уголовного дела, в виде 
НДФЛ – держи второй. Так и насобирали те 
самые 16 эпизодов в уголовном деле, про 
которое «прокукарекали» на всю страну.
<...> У Олеси Александровны на пике в пан-
демию работало более 3200 сотрудников. 
Или она, по мнению следствия, с кальку-
лятором должна была сидеть вместо того, 
чтоб лечить людей? <...> Она должна быть 
первой на доске почета, а не сидеть в каме-
ре изолятора временного содержания за 13 
тысяч рублей, «излишне» выплаченных к 
зарплате сотрудника за работу в красной 
зоне или за то, что между бессонными но-
чами и решением оргвопросов по поставке 
лекарств и оборудования не доглядела за 
бухгалтерией, которая вполне возможно 
запуталась в этих 3200 сотрудниках?<...>

И еще. В нашей стране действует презумп-
ция невиновности.<...> 

Константин Русских,
депутат ОЗС и владелец 
компании «Макси Флора» 
(24 ноября):

– Олесю Редькину от-
пустили под домашний 
арест. Она дома, это самое 

главное. Вчерашний суд по изменению меры 
пресечения длился почти 5 (!) часов, когда 
обычно такие дела решаются не дольше полу-
часа. Почти два часа (если не дольше) судья 
находился в совещательной комнате, и что 
в этот момент происходило «за кулисами», 
какие силы схлестнулись и какая шла борьба, 
мы, наверное, никогда не узнаем доподлинно.

Ясно одно, то, что судья, несмотря на все 
это, несмотря на требование прокуратуры 
поместить беззащитного врача в СИЗО, вынес 
решение в рамках закона и здравого смысла –
это заслуга всех тех, кто вчера публично вы-
сказался в поддержку Олеси Александровны. 
<...>

Бизнес вступился 
за Олесю Редькину

ПОЗИЦИЯ

И не только бизнес, но и депутаты Заксобрания Кировской области, 
Кировской гордумы, представители общественности и даже церкви. 



21 ноября в Кировском государ-
ственном медицинском универси-
тете дан старт программе допол-
нительного профессионального 
образования «Управление меди-
цинской организацией в совре-
менных условиях», разработанной 
министерством здравоохранения 
Кировской области и Кировским 
ГМУ.

В открытии приняли участие 
первый заместитель председа-
теля правительства Кировской 
области Дмитрий Курдюмов, ми-
нистр здравоохранения регио-
на Екатерина Видякина, ректор 
Кировского ГМУ Лев Железнов. 
Участниками образовательной про-
граммы стал 71 специалист, это 
врачи медицинских организаций 
первичного звена и специализи-
рованных клиник, заведующие 
структурными подразделениями, 
главные врачи и их заместители. 

В приветственном слове к обу-
чающимся Дмитрий Курдюмов под-
черкнул, что управлять медицин-
ской организацией в современных 
условиях непросто. Руководитель 
должен иметь прочные знания не 
только в лечебной практике, но и 
в экономике, юриспруденции. Он 
должен четко планировать свою 

деятельность, а также уметь вза-
имодействовать с контрольно-
надзорными органами, а самое 
главное – работать с коллективом.

– Можно быть хорошим спе-
циалистом, но плохим руково-
дителем, и наоборот. На мой 
взгляд, максимально эффектив-
ным управление медицинским 
учреждением будет тогда, когда 
два этих качества сочетаются 
и прекрасно дополняют друг дру-
га. Руководитель – это лидер, 
который умеет решать любую 
проблему, – подчеркнул первый 
зампред. – Сегодня здесь много со-
стоявшихся специалистов, есть 

главные врачи, и это очень хоро-
шо. Есть представители частных 
центров. Во время обучения у вас 
будет возможность общаться и 
обмениваться ценным опытом.

Екатерина Видякина отметила, 
что слушателей курсов ждет разно-
образная и интересная программа. 

– Мы знаем, какие проблемы и 
какие вопросы возникают у руково-
дителей медицинских организаций 
в своей каждодневной практике, 
поэтому привлекли к обучению и 
коллег из Фонда обязательного 
медицинского страхования, Рос- 
здравнадзора. Лекции будут чи-
тать специалисты министерства 

здравоохранения Кировской обла-
сти, преподаватели Кировского 
медицинского вуза, – сообщила 
министр здравоохранения. 

Екатерина Видякина провела 
первое занятие для обучающихся. 
Она рассказала о реализации на 
территории региона националь-
ных проектов «Здравоохранение» 
и «Демография» и входящих в их 
состав федеральных проектов. 

Один из слушателей курса – 
врач-онколог Центра амбула-
торной онкологической помощи 
Кировского клинико-диагности-
ческого центра Максим Минаев 
поделился, что решение участво-

вать в курсах подготовки управлен-
ческих кадров было осознанным.

– На сегодняшний день доста-
точно важно организовать меди-
цинскую помощь таким образом, 
чтобы это было эффективно как 
для пациентов, так и медицинско-
го персонала. Система управления 
клиникой требует совершенство-
вания, и молодые кадры могут 
в этом помочь, – рассказал спе- 
циалист. – Особенно мне интересны 
вопросы эффективности управле-
ния системы ОМС в онкологической 
практике.

В целом курс продлится до сере-
дины декабря и составит порядка  
50 часов. В ближайшие дни слуша-
тели узнают о внедрении бережли-
вых технологий в здравоохране-
нии, организации профилактики 
неинфекционных заболеваний 
и проведении мероприятий по 
формированию здорового образа 
жизни, рассмотрят тему закупок 
в медицинских организациях, 
изучат особенности разработки 
и реализации Территориальной 
программы гос ударственных 
гарантий бесплатного оказания 
гражданам медицинской помощи 
на территории Кировской области 
и многое другое.
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В Кирове предпринима-
тель из насекомых своей 
фермы производит корма 
для животных. Делает их 
из личинок тропической 
мухи – черной львинки. Та-
ким бизнесом занимается 
кировская компания ООО 
«Дракон». 

Директор пред-
приятия Нико-
л а й К о п ы т о в 
г о в о р и т ,  ч т о 
полученный из 
опарышей белок 
является альтер-
нативой традици-
онным мясным продуктам.

– Мы организовали в Кировской 
области ферму насекомых и запу-
стили из получаемого сырья про-
изводство гипоаллергенных кормов 
для рыб, черепах и собак. Товар на-
шел отклик у покупателей, и теперь 
мы реализуем нашу продукцию на 
маркетплейсах и в зоомагазинах, – 
рассказал предприниматель.

Перед запуском бизнеса при-
шлось пройти непростой путь: от 
поиска альтернативного сырья до 
исследований в лабораториях ВятГУ. 
Специалисты учились самостоятель-
но разводить и выращивать муху, 

сортировать ее и получать белок.
Сейчас корма компании прошли 

обязательную сертификацию и выш-
ли на рынок.

На предприятии также органи-
зовано безотходное производство. 
На корм опарышам идут фрукты и 
овощи, непригодные для реализации 
в магазинах, а гумус от жизнедея-
тельности насекомых поступает в 
продажу как биологически чистое 
удобрение. В компании заверяют, 
что разведение черной львинки в 
Кировской области абсолютно безо-
пасно и для экосистемы.

В ближайшей перспективе здесь 
планируют расширять производство, 

а также разрабатывать и запускать 
новые линейки продукции. Среди 
них есть и корма для кошек.

Развиваться «Дракону» позволяет 
финансовая господдержка. Так, для 
приобретения производственного 
помещения компания получила 
льготный заем в центре «Мой биз-
нес». Поддержка бизнесу оказыва-
ется в рамках инициированного 
президентом нацпроекта «Малое 
и среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы».

Параллельно компания произво-
дит БАДы. Их производство также 
организовано в Кирове. 

СВОЁ ДЕЛО

Бизнес из насекомых Поставка 
для Кореи
Из Кировской области впер-

вые экспортировали гриб для 
пищевиков Кореи. Речь о су-
шеном грибе Ежовик пестрый 
(Hydnum imbricatum L.). За рубе-
жом он востребован в качестве пи-
щевых добавок. Об этом сообщили 
в Управлении Россельхознадзора 
по Кировской области, Удмурт-
ской Республике и Пермскому 
краю.

П е р в у ю  о т п р а в к у  в е с о м  
1,8 тонны сотрудники управле-
ния проконтролировали в ноябре. 
Перед этим вся партия продукции 
прошла контроль в Кировском фи-
лиале ФГБУ «ВНИИКР».

– Ранее экспорт данной про-
дукции из региона не осущест-
влялся, – добавили в управлении.

Ставка для аренды
В Кирове установили размер 

аренды муниципального иму-
щества на 2024 год. Об этом го-
ворится в постановлении на сайте 
администрации города.

«Увеличить с 01.01.2024 года 
размер арендной платы на коэф-
фициент-дефлятор, соответствую-
щий индексу изменения потреби-
тельских цен на товары (работы, 
услуги) в Российской Федерации, 

в размере 7,2%», – сообщается в 
документе.

Этот показатель департамент 
муниципальной собственности 
будет применять при расчетах 
арендной платы в соответствии 
с условиями договоров аренды 
муниципального имущества.

Диалог с бизнесом
Чиновники Кирова ответят 

на вопросы бизнеса по новым 
правилам размещения вывесок 
и других средств наружной ин-
формации. Тема связана с при-
нятыми на октябрьской сессии 
гордумы изменениями в правила 
внешнего благоустройства.

Встреча представителей адми-
нистрации Кирова и предприни-
мателей пройдет 4 декабря с 13:00 
до 14:30 в центре «Мой бизнес».

Спикерами выступят замести-
тель начальника управления гра-
достроительства и архитектуры 
Татьяна Говорова и заместитель 
начальника Октябрьского теру-
правления Юлия Двойнишникова.

Напомним, согласно правилам 
субъекты должны привести вы-
вески в соответствующее норма-
тивное состояние в зоне строгого 
информационного контроля до  
1 января 2024 года, в зоне общего 
информационного контроля – до 
1 января 2025 года.

КОРОТКО


